

Otegi admite «un cambio en las formas» desde que Pradales es lehendakari

Asegura que esa «rectificación» se debe a la presión de EH Bildu, «no a que piense diferente a Urkullu o se haya vuelto socialista»

DAVID GUADILLA

Arnaldo Otegi ha reaparecido este verano con unas declaraciones en las que admite un «cambio en las formas» en el Gobierno vasco tras la llegada de Imanol Pradales a Ajuria Enea. Una «rectificación» que, en todo caso, el líder de EH Bildu no achaca a que el actual lehendakari se haya hecho «socialista» ni «piense diferente» a Iñigo Urkullu, sino a la «lucha sindical» y a la «alternativa» que representaría la coalición soberanista.

Las relaciones entre el anterior lehendakari y EH Bildu fueron acumulando tensión durante los doce años de mandato del anterior jefe del Ejecutivo. La falta de sintonía entre el Gobierno y el principal partido de la oposición era total. Y la izquierda abertzale, entre otros argumentos, denunciaba la «soberbia» de Urkullu.

Una actitud que, al menos por ahora, EH Bildu considera que se ha reconducido en parte. En una entrevista en Naiz Irratia, Otegi señaló ayer que Pradales y su equipo han optado por aplicar «fórmulas» que ya planteaba la formación soberanista «desde hace tiempo». Por ejemplo, recalco, la propuesta para lograr «un pacto de país» y una mesa «amplia» para la mejora de Osakidetza.

A juicio de Otegi, este «cambio» no se debe a que Pradales



El coordinador general de EH Bildu, Arnaldo Otegi. MAIKA SALGUERO

«piense diferente» a Urkullu. De hecho, subrayó que no cree que alguien que ha apoyado políticas «neoliberales» durante su etapa en la Diputación de Bizkaia y que es miembro del PNV «se haya vuelto socialista».

La «principal razón» en ese «cambio en lo personal» que Otegi ve en Pradales lo achaca a que la formación de Andoni Ortuzar se ha visto «obligada» a modificar las «formas» debido a «la lucha sindical y obrera» y a la «alternativa» que representa EH Bildu tras las últimas elecciones autonómicas, en las que empató a 27 escaños con la formación jeltza-

le, si bien esta la superó en número de votos.

«Eso les obliga a introducir un cambio de formas», aseguró Otegi, para quien la estrategia impulsada al principio de esta legislatura por el nuevo lehendakari ha acercado a Pradales a «fórmulas» defendidas por EH Bildu. Y eso, en su opinión, lleva a la «paradoja» de que la formación soberanista «gobierna en las formas sin estar en el gobierno». «Ahora debemos gobernar también en los contenidos; esa es nuestra fuerza», añadió.

Otegi incidió sobre todo en la situación del sistema sanitario.

El coordinador general de EH Bildu recordó que aunque desde el PNV se atribuyen las críticas sobre la situación de Osakidetza «a una conspiración» de los sindicatos y de la coalición soberanista, desde el Ejecutivo de coalición que conforman PNV y PSE-EE se reconoce ahora que el Servicio Vasco de Salud «no está bien» y que es necesario reunirse con los sindicatos. «Es lo que decía EH Bildu», agregó Otegi, quien insistió en que, al margen de compartir «el diagnóstico», es necesario cambiar las políticas que han llevado a Osakidetza a su actual situación».

Sindicatos de la Ertzaintza piden reunirse con el lehendakari y Marlaska

«VITAL IMPORTANCIA»

Los sindicatos de la Ertzaintza Erne, Esan y Sipe, que forman la mayoría sindical, emitieron ayer un comunicado conjunto en el que reclamaron no solo reunirse con el consejero de Seguridad, Bingen Zupiria, sino también con el lehendakari, Imanol Pradales, y el ministro del Interior para «tratar asuntos de vital importancia para la plantilla». En lo que respecta a su petición de verse con Fernando Grande-Marlaska, las centrales recalcaron que quieren exponer la «urgente necesidad de aumentar la plantilla de la Ertzaintza y modificar las tasas de reposición».

Vecinos y familiares recuerdan en Berriozar a Francisco Casanova, asesinado por ETA en 2000

HOMENAJE

Amigos y familiares recordaron ayer en la localidad navarra de Berriozar al subteniente del Ejército y vecino de la localidad Francisco Casanova, asesinado por ETA el 9 de agosto de 2000. Los terroristas acabaron con su vida cuando aparcaba su vehículo en el garaje. Los asistentes participaron en una misa y en una ofrenda floral. Se da la circunstancia de que hace justo una semana el Partido Popular de Berriozar denunció la desaparición de la placa colocada en el municipio para honrar su memoria. El PP recalco que ya se ha encargado una nueva.

García Castellón procesa a 'Mikel Antza' por el asesinato de una niña de seis años

El juez, que imputa a otro exjefe de ETA, sostiene que el atentado contra la casa cuartel de Santa Pola lo habría decidido «la dirección» de la banda

D. G.

El juez de la Audiencia Nacional (AN) Manuel García Castellón ha procesado a los exjefes de la banda terrorista ETA Mikel Albisu, alias 'Mikel Antza', y Ramón Sagarzazu, 'Ramontxo', por el atentado contra la casa cuartel de

Santa Pola (Alicante) en 2002. La explosión del coche bomba acabó con la vida de Silvia Martínez Santiago, de 6 años, y de Cecilio Gallego, de 57.

En un auto fechado este mismo viernes, el titular del Juzgado Central de Instrucción Número 6 les imputa los delitos de asesinato terrorista y acuerda tomarles declaración indagatoria, el trámite por el que les comunicará su procesamiento de manera formal. Fue este mismo jueves cuando el magistrado instó a Francia a «agilizar» la entrega de cuatro exjefes de la ban-



'Mikel Antza'. E. P.

da terrorista ETA que se encuentran investigados por estos mismos hechos. Fuentes jurídicas apuntan que el juez procesará a los mismos una vez se materialice dicha entrega.

La entrega de Soledad Iparra-guirre, 'Anboto'; Juan Antonio Olarra Guridi, 'Juanvi'; Félix Ignacio Esparza, 'Navarro'; y Ainhoa Múgica, 'Olga', «dejaría expedita la finalización del presente procedimiento en su fase actual», según explicó el magistrado en la providencia de este jueves. De los tres, solo Esparza cumple prisión en Francia, pero aunque los otros tres ya fueron entregados hace tiempo, París debe autorizar que sean juzgados por estos nuevos delitos.

El juez asegura que la investigación permite concluir que, «desde la perspectiva que ofre-

ce el estudio detallado del funcionamiento y estructura de la banda terrorista, sujeta a una férrea disciplina cuasi militar, se considera que el atentado de Santa Pola se habría decidido por la dirección de ETA».

Ese ataque se habría planteado «como medida de presión y castigo para tratar de contrarrestar el proceso para ilegalizar Batasuna en aplicación de la Ley de Partidos, proceso puesto en marcha con anterioridad a producirse el atentado, y no al revés».

En este caso en concreto, la Audiencia Nacional condenó en 2012 a 843 años de cárcel a los etarras Andoni Otegi Eraso, 'Iosu', y Oscar Celarain Ortiz, 'Peio', al considerar probado y «sin ningún género de duda» que fueron los autores del atentado.